
滨州市十届人大一次会议开幕，市长张光峰作《政府工作报告》

拼搏五年，再造一个新滨州
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今日滨州

本报 2 月 2 7 日讯 ( 记者
张 凯 ) 2 月 2 7 日 上 午 ，

滨州市第十届人民代表大
会第一次会议在滨州国际
会 展 中 心 隆 重 开 幕 。市 长
张光峰代表滨州市人民政
府 向 大 会 作《 政 府 工 作 报
告》。对于今后五年的总体
要 求 和 目 标 任 务 ，张 光 峰
说，总体要求是 :以邓小平
理论和“三个代表”重要思
想 为 指 导 ，深 入 贯 彻 落 实
科 学 发 展 观 ，坚 定 不 移 地
贯彻“ 4 9 字”工作方针，坚
定 不 移 地 落 实“ 1 2 3 4 5 6 ”
总 体 布 局 ，坚 定 不 移 地 坚
持“ 高 效 生 态 ”发 展 定 位 ，
准 确 把 握 主 题 主 线 ，抢 抓

“ 两 区 ”开 发 机 遇 ，深 入 实
施 追 赶 超 越 战 略 ，奋 力 建
设生态滨州、美丽滨州、幸
福滨州。

上午 9时，市委书记市
人大常委会主任、大会执行
主席邓向阳宣布大会开幕。
张光峰市长代表滨州市人
民政府向大会作《政府工作
报告》。《政府工作报告》分
三个部分：一、2 0 0 8年以来
的工作回顾；二、今后五年
的 总 体 要 求 和 目 标 任 务 ；
三、2012年的重点工作。

张 光 峰 说 ，本 届 政 府
自 2 0 0 8 年 1 月 就 职 以 来 ，
抢抓“黄蓝”两区建设重大
机 遇 ，经 受 住 了 金 融 危 机
冲击、宏观环境趋紧、旱涝
自 然 灾 害 频 发 的 严 峻 考
验 ，开 拓 创 新 ，科 学 实 干 ，
圆满完成了市九届人大以
来 的 各 项 目 标 任 务 ，经 济
社会呈现出一系列新的积
极 变 化 ，实 现 了“ 十 二 五 ”
的良好开局。

滨州市综合实力显著
增强、产业结构明显优化、
城乡面貌发生巨变、基础设
施更加完善、改革开放扎实
推进、社会事业全面进步、
行政效能持续提升、发展激
情空前高涨。经过几年的探
索 与 实 践 ，不 仅 积 蓄 了 力
量，夯实了基础，而且磨炼
了意志，丰富了经验，同时
也深深地体会到：必须解放
思想、抢抓机遇，才能不辱
使命、不负重托；必须勇于
创新、敢于突破，才能活力
迸发、优势再造；必须不干
则已、干则一流，才能提升
境界、追求卓越；必须规划
先行、环保优先，才能遵循
规律、科学发展；必须以人
为本、民生至上，才能众志
成城、共筑和谐。

张光峰说，我们也清醒
地认识到，工作中还存在一
些问题和不足 :经济总量较
小，结构性矛盾突出，产业
布局不尽合理；高层次人才
匮乏，创新能力不强；重大
基础设施滞后，县域经济不
平衡；制约发展的体制机制
障碍有待突破；对政府投资
项目监管不严、处罚过轻等
等。必须采取更加有力的措
施，在今后工作中切实加以
解决。

对于今后五年的总体
要 求 和 目 标 任 务 ，张 光 峰
说，总体要求是 :以邓小平
理论和“三个代表”重要思
想为指导，深入贯彻落实科
学发展观，坚定不移地贯彻

“ 4 9 字”工作方针，坚定不
移地落实“123456”总体布
局，坚定不移地坚持“高效
生态”发展定位，准确把握
主题主线，抢抓“两区”开发
机遇，深入实施追赶超越战
略，奋力建设生态滨州、美
丽滨州、幸福滨州。

邓向阳在阳信县代表团谈民生保障：

追赶超越，逐步按东部地区标准执行
邓向阳说，今年的《政府工作

报告》有“实”、“新”、“高”、“全”四
个特点。报告总结四年工作时用
数据和事实说话，客观实在；在连
续多年实施“十大民心工程”的基
础上，今年又提出了16件民生实
事，体现了以人为本的理念；报告
坚持高境界、高起点、高标准，突
出北部沿海开发、产业转型升级
等重点工作，体现了科学发展。对
过去四年工作的总结和对未来五

年安排既突出重点又兼顾全面。
“报告中提到这样一句‘滨州虽然
地处山东西部，但在民生保障水
平上，逐步按东部地区标准执行，
努力让人民群众生活得更加殷
实，更加幸福，更有尊严’，‘逐步’
两个字用的比较谦虚，给发展留
出了余地。滨州现在人口少，还是
处在追赶超越的水平上，但人均
水平却在中游偏上。报告专门提
出要在民生保障方面上按东部地

区标准执行，而不是别的方面，”
邓向阳表示，虽然滨州现在农民
人均收入为8700元，比全省高400
元，但城镇居民收入为22540元，
比全省低300元，总体来说滨州人
民不富裕。“收入水平、幸福指数
的标准不能只说平均数，要让每
个人都感到收入、幸福指数提高
了才行，水平高的标准只能体现
在民生保障方面。”

（记者 王晓霜）

张光峰在邹平县代表团谈建设新滨州：

提前进入小康社会，再造一个新滨州
张光峰表示，今年的《政

府工作报告》是历年来起草时
间最长的，也是最朴实的，“从
2011年7月份起就开始各行各
业的调研，改了很多次直到定
稿。这份报告用了大量的数字
对比来体现滨州过去四年的
成绩，相比之前的报告来说，
文字少了，数据多了，更能直
观体现。”

另外，张光峰表示，对百

姓承诺的工作必须要落实，各
级 政 府 部 门 的 工 作 效 率 、水
平、态度问题要改善，真正做
到人民公仆。“开通政府微博
也是要告诉大家，各级干部考
虑问题的出发点都要想到百姓
和民生，通过这个举动来教育
引导各级干部把自己放在公仆
的位置上。”

张光峰指出，这份《政府工
作报告》提到的“经过五年的努

力，提前进入小康社会，再造一
个新滨州”读来非常振奋人心、
鼓舞士气，也许到不了2016年就
能实现。“这个目标对于滨州来
说是必须要完成的，是最低目
标。”张光峰表示，过去四年滨州
所遭遇的自然灾害、经济危机不
小，但最终也实现了各项工作的
翻番，所以提前进入小康社会对
滨州来说并不难。

（记者 王晓霜）

王浩在农工党和医疗卫生界小组讨论会谈政府工作报告：

《报告》就是为了给老百姓办实事

1
张光峰说，今后五年，要

立足新起点，谋求新发展，实
现新跨越。立足新起点，就是
定 位“ 黄 蓝 ”两 区 ，立 足 环 渤
海，放眼国内外，找准新坐标，
谋划更科学的思路，制定更高
远的目标。

坚持突破北部沿海不动摇;

抢抓重大项目不动摇;产业融合
升级不动摇;改善民计民生不动
摇;创新体制机制不动摇。

谋求新发展，就是按照市
第八次党代会的部署要求，到
2016年，实现地区生产总值、地
方财政收入、城镇居民人均可
支配收入、农民人均纯收入、固

定资产投资、进出口总额“六个
翻番”。重点实施“沿海突破”工
程、“产业提升”工程、“品牌拓
展”工程、“改革驱动”工程、“生
态支撑”工程、“民生保障”工程
等六项工程。

实现新跨越，就是坚定不
移地走科学发展、内涵发展、可

持续发展之路，着力构建“三大
板块”，即南部跨越，邹平、博
兴、高新区突出“高”和“新”；中
部突围，滨城、惠民、阳信、经济
开发区突出“绿”和“特”；北部
崛起，突出“大”和“强”，实现经
济快速发展，打破县域发展的
不平衡。

今后五年建设什么样的新滨洲？

2 今年实现什么新目标？

今年的预期目标是:地区生
产总值增长12%，地方财政收入
增长 1 5%，固定资产投资增长
22%，规模以上工业增加值增长
15%，进出口总额增长12%，社会
消费品零售总额增长17%，城镇
居民人均可支配收入增长13%，

农民人均纯收入增长13 . 5%，人
口自然增长率控制在5 . 7‰以
内，城镇登记失业率控制在3 . 6%

以内。万元地区生产总值能耗及
主要污染物排放，全部完成省里
下达的目标任务。

今年上半年2个3万吨级码

头开航运营。德大铁路(滨州段)

年内铺轨，寿邹铁路(滨州段)、
黄大铁路 (滨州段 )等工程开工
建设。加快黄河三角洲(滨州)国
家农业科技园区建设步伐，重点
抓好400个投资过千万元的工业
项目、60个“两化融合”项目、总

投资480亿元的技改项目。积极
争创国家园林城市、全国文明城
市。实施“收入倍增”计划。集中
办好市城区所有中小学“平安校
车”全覆盖等16件关系群众切身
利益的民生实事。打造阳光、责
任、效能、廉洁政府等。

2 7 日下午，滨州市委副
书记王浩在农工党和医疗卫
生界的小组讨论会上，详细深
刻地解读了《政府工作报告》
的主要内容，在听取了滨州市
卫生局副局长王世强的发言
后，王浩关切地询问了目前滨
州市基层卫生事业的发展。

据市卫生局副局长王世
强介绍，目前滨州市共有乡镇

卫生院 6 5 所，社区卫生中心
19个，二级以上医院22所，城
乡一体化卫生室1287个，“乡
镇居民看病就医现在比较方
便了，下一步还会重点发展基
层卫生。”

王世强表示，在乡镇卫生
院可以报销85%，县级医院可
以报销50%—55%，三级以上
医院可以报销40%—45%，乡

镇居民持卡就医很方便，“这
个报销比例比较大，而且实现
了全市新农合全覆盖。”

市 委 副 书 记 王 浩 表 示 ，
这份《政府工作报告》高度关
注民生，语言通俗易懂，就是
为 了 给 老 百 姓 办 实 事 ，让 滨
州 发 展 起 来 ，并 且 充 分 发 展
基层事业。

(记者 张牟幸子 )

邓向阳书记参加阳信县代表团审议。 记者 王晓霜 摄

张光峰参加邹平县代表团审议。 记者 王晓霜 摄

王浩参加农工党和医疗卫生界小组讨论会。 记者 张牟幸子 摄
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